



**Álvaro Hormazábal, director nacional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta Ante Desastres (SENAPRED), anunció su renuncia tras fuertes críticas de alcaldes respecto a su gestión durante los recientes incendios en Valparaíso.**

# Renuncia el Director Nacional del SENAPRED Tras Críticas por Gestión de Incendios en Valparaíso

**La solicitud de renuncia, realizada por la Ministra del Interior Carolina Tohá, en nombre del Presidente Gabriel Boric, refleja tensiones políticas y demandas de transparencia en el manejo gubernamental de emergencias.**

En una declaración emitida la noche del pasado viernes, Álvaro Hormazábal, director nacional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta Ante Desastres (SENAPRED), informó sobre su renuncia tras recibir la solicitud por parte de la Ministra del Interior, Carolina Tohá, en representación del Presidente Gabriel Boric. Este movimiento se produce después de intensas críticas por su gestión durante los recientes incendios que afectaron a Valparaíso.

Hormazábal, quien se desempeñó como director regional en Tarapacá de la ex Oficina Nacional de Emergencia (Onemi) desde 2016, expresó que este momento es "un trago amargo" que debe pasar junto a su familia. Agradeció el apoyo recibido durante los desafíos del último año y reconoció el tremendo trabajo realizado por el equipo del SENAPRED en beneficio del país y los más vulnerables.

El ex funcionario del Ejército elogió el esfuerzo y la dedicación del personal del SENAPRED, describiéndolos como un equipo unido que suma un poder tremendo. Destacó el orgullo de haber liderado un servicio donde el principal capital son las personas que lo integran, resaltando la labor realizada con recursos limitados.

La solicitud de renuncia por parte de la Ministra Tohá se realizó en respuesta a las críticas recibidas por alcaldes, principalmente de las comunas de Villa Alemana y Quilpué, respecto a deficiencias en el manejo de

la emergencia durante los incendios en Valparaíso. Esta renuncia se suma a las tensiones políticas y las demandas de transparencia en la gestión gubernamental.

Desde su nombramiento como director nacional del SENAPRED por Alta Dirección Pública (ADP) el 14 de marzo del 2023, Hormazábal había liderado el nuevo servicio, creado tras la legislación que establece el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta Ante Desastres. Con una amplia trayectoria en acciones de rescate y respuesta a emergencias, Hormazábal cuenta con una sólida formación académica y experiencia práctica en el campo.

Es importante destacar que las críticas hacia la gestión del SENAPRED durante los incendios en Valparaíso no recaen exclusivamente en Hormazábal, sino que reflejan una serie de desafíos y limitaciones en el manejo de situaciones de emergencia por parte del gobierno. La falta de recursos y la inacción ante solicitudes de mejora en sistemas de alerta y prevención también han sido señaladas como factores que contribuyeron a la crisis.

La renuncia de Hormazábal plantea interrogantes sobre el futuro del manejo de situaciones de emergencia y la dirección que tomará el gobierno de Boric en materia de prevención y respuesta ante desastres. En un contexto donde la eficacia y coordinación en situaciones de crisis son fundamentales, esta decisión gubernamental subraya la importancia de una respuesta efectiva y transparente para proteger a la ciudadanía y mitigar riesgos en el país.

## Quien asume en reemplazo de Hormazábal?

Alicia Cebrián asume como directora subrogante del Servicio Nacional de Prevención. El Gobierno anunció con orgullo y confianza la designación de la destacada trabajadora social Alicia Cebrián como directora subrogante del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres

(Senapred). Cebrián, quien hasta la fecha se desempeñaba como subdirectora de Reducción del Riesgo en la misma entidad, asume esta nueva responsabilidad con una vasta experiencia en la contención de emergencias y la gestión de riesgos.

Con una trayectoria notable en el ámbito de la gestión de desastres, Alicia Cebrián ha demostrado su valía en numerosas situaciones críticas. En 2008, formó parte del equipo que respondió a la erupción del Volcán Chaitén, desplegando habilidades de coordinación y liderazgo en un entorno de alta presión. Siete años después, su compromiso y eficacia fueron nuevamente evidentes durante la coordinación de los esfuerzos de respuesta tras los devastadores aluviones en Atacama.

Además de su destacado desempeño en situaciones de emergencia, Cebrián cuenta con una amplia experiencia en el sector público. Desde 2011 hasta 2022, ocupó diversos cargos dentro del Ministerio del Interior, culminando su carrera en esa institución como jefa de la Unidad de Gestión de Riesgos y Emergencias. Su compromiso con la seguridad y el bienestar de la ciudadanía ha sido una constante a lo largo de su carrera profesional.

La salida de su antecesor, Álvaro Hormazábal, fue anunciada a través de un comunicado oficial del gobierno, en el cual se agradeció su gestión y se destacó la necesidad de dar un nuevo impulso al Senapred en el contexto de las diversas emergencias que ha enfrentado el país.

Alicia Cebrián asume esta nueva responsabilidad con determinación y dedicación, comprometida a fortalecer la capacidad de respuesta del Senapred y garantizar la protección de la población frente a posibles desastres. El Gobierno confía plenamente en su liderazgo y experiencia para llevar a cabo esta importante labor.